



ZÄHLWERK APP-UNTERLAGEN

Datenschutzerklärung | Privacy Policy

Lokale Datenhaltung, Berechtigungen, Freigaben und Betroffenenrechte

Stand: 29. September 2026

Rechtlicher Arbeitsentwurf - vor Veröffentlichung vervollständigen und prüfen



DEUTSCH

Stand: 29. September 2026 - ENTWURF

Veröffentlichung gesperrt, bis die ladungsfähige Anbieteranschrift und die Anbieteridentität bestätigt sind.

1. Verantwortlicher

- Verantwortlicher: Thomas Ulbricht [VOR VERÖFFENTLICHUNG BESTÄTIGEN]
- Anschrift: [STRASSE, HAUSNUMMER, PLZ, ORT, LAND EINTRAGEN]
- E-Mail: wahlpuls.info@gmail.com
- Website: <https://wahlpuls.com>

Die Angaben müssen mit dem in Apple App Store und Google Play genannten Anbieter übereinstimmen.

2. Grundsatz: lokale Nutzung

ZählWerk funktioniert ohne Benutzerkonto und ohne ZählWerk-Cloud. Spielerprofile, Namen, Bilder, Gruppen, laufende und abgeschlossene Partien, Punktestände, Statistiken, Spracheinstellungen und die Entscheidung zur lokalen Nutzungsanalyse werden grundsätzlich auf dem Gerät gespeichert. Diese Daten werden nicht automatisch an den Anbieter übertragen.

Die lokale Speicherung ist erforderlich, um die ausdrücklich gewünschten App-Funktionen bereitzustellen. Inhalte können in der App einzeln oder vollständig gelöscht werden. Eine Deinstallation entfernt App-Daten zusätzlich nach Maßgabe des Betriebssystems.

3. Kamera und Fotobibliothek

Kamera und Fotobibliothek werden nur nach Gerätefreigabe und nur verwendet, wenn der Nutzer ein Spielerbild aufnimmt oder auswählt beziehungsweise einen Spieler-QR-Code scannt. Eigene Fotos bleiben lokal, bis der Nutzer sie ausdrücklich exportiert oder teilt. Berechtigungen können in den Systemeinstellungen entzogen werden. Bereits gespeicherte Bilder sind separat in der App zu löschen.

4. QR-Code, Dateiübertragung und Teilen

Spieler-QR-Codes enthalten Namen und ausgewählte ZählWerk-Avatare, jedoch keine eigenen Fotos. Vollständige .zaehlwerk-Dateien können Profile einschließlich eigener Fotos enthalten. Ergebnisgrafiken und Dateien werden nur auf Nutzeraktion an die systemeigene Teilen-Funktion übergeben. Der Nutzer bestimmt Ziel-App und Empfänger. Anschließend gelten zusätzlich die Datenschutzbestimmungen des gewählten Dienstes. Der ZählWerk-Anbieter erhält keine automatische Kopie.

Wer Daten anderer Personen überträgt, muss hierzu berechtigt sein und die betroffenen Personen angemessen informieren.

5. Freiwillige lokale Nutzungsanalyse

Nur nach ausdrücklicher Einwilligung zählt ZählWerk lokal Ereignisse wie App-Start, Spielstart, Spielabschluss und Ergebnisfreigabe. Zusätzlich können Spielart, Sprache und Spieleranzahl als Größenklasse gespeichert werden. Namen, Bilder, Gruppen und konkrete Punktestände werden nicht für die Analyse erfasst. Die Zähler werden derzeit nicht an einen Server übertragen.

Rechtsgrundlage ist die Einwilligung gemäß Art. 6 Abs. 1 Buchst. a DSGVO und, soweit anwendbar, § 25 Abs. 1 TDDDG. Sie kann unter Einstellungen > Datenschutz & Rechtliches widerrufen werden. Dabei werden die lokalen Analysezähler gelöscht. Eine Ablehnung hat keine Nachteile.

6. Spielwunsch per E-Mail

Die Funktion "Spielwunsch" bereitet nach Bestätigung eine E-Mail in der vom Nutzer gewählten E-Mail-App vor. Erst der Nutzer versendet sie. Übermittelt werden die eingegebenen Inhalte, die Absenderadresse und technisch erforderliche E-Mail-Metadaten an den Anbieter und die beteiligten E-Mail-Dienste.

Zweck ist die Bearbeitung der Anfrage. Rechtsgrundlage ist je nach Inhalt Art. 6 Abs. 1 Buchst. a, b oder f DSGVO. Nachrichten werden gelöscht, sobald sie nicht mehr benötigt werden und keine gesetzlichen Aufbewahrungs- oder Nachweispflichten entgegenstehen. Eine Verarbeitung außerhalb des Europäischen Wirtschaftsraums durch beteiligte E-Mail-Anbieter kann nicht ausgeschlossen werden.

7. App Stores und Betriebssystem

Download, Installation, Updates, Store-Diagnosen und gegebenenfalls Informationen des Geräte- oder Storekontos werden von Apple beziehungsweise Google in eigener Verantwortung verarbeitet. ZählWerk erhält keine individuellen Zahlungsdaten. Es gelten die Datenschutzbestimmungen des jeweiligen Anbieters.

8. Empfänger und Drittlandübermittlung

Bei rein lokaler Nutzung bestehen keine Empfänger. Empfänger entstehen nur durch eine vom Nutzer ausgelöste E-Mail, QR-/Dateiübertragung oder Freigabe. Anbieter und Länder richten sich nach der gewählten Ziel-App. ZählWerk betreibt derzeit kein Backend und übermittelt keine Daten zu Werbe- oder Trackingzwecken.

9. Speicherdauer und Sicherheit

Lokale Daten bleiben gespeichert, bis sie einzeln oder vollständig gelöscht werden oder die App deinstalliert wird. Exportierte und geteilte Inhalte muss der Nutzer beim jeweiligen Empfänger selbst löschen. ZählWerk verwendet geschützte App-Verzeichnisse des Betriebssystems. Ein Geräteschutz durch PIN, Passwort oder Biometrie wird empfohlen. Ohne Backup können Daten bei Geräteverlust nicht wiederhergestellt werden.

10. Rechte betroffener Personen

Soweit der Verantwortliche personenbezogene Daten besitzt, bestehen nach Maßgabe der DSGVO insbesondere Rechte auf Auskunft, Berichtigung, Löschung, Einschränkung, Datenübertragbarkeit und Widerspruch sowie auf Widerruf einer Einwilligung für die Zukunft. Lokal gespeicherte App-Daten kann der Anbieter technisch nicht auslesen; sie werden auf dem Gerät verwaltet.

Betroffene können sich bei einer Datenschutzaufsichtsbehörde beschweren, insbesondere am gewöhnlichen Aufenthaltsort, Arbeitsplatz oder Ort des mutmaßlichen Verstoßes.

11. Daten anderer Personen

Wer Namen oder Bilder anderer Personen hinterlegt oder überträgt, muss hierzu berechtigt sein. Insbesondere dürfen Bilder und personenbezogene Daten nicht ohne eine gegebenenfalls erforderliche Einwilligung verwendet oder weitergegeben werden.

12. Änderungen

Diese Erklärung wird angepasst, wenn sich Funktionen, Datenflüsse oder rechtliche Anforderungen ändern. Die aktuelle Fassung muss in der App und unter einer öffentlichen, ohne Anmeldung erreichbaren HTTPS-Adresse verfügbar sein.

ENGLISH

Last updated: 29 September 2026 - DRAFT

Publication is blocked until the provider's service address and identity have been confirmed.

1. Controller

- Controller: Thomas Ulbricht [CONFIRM BEFORE PUBLICATION]
- Address: [INSERT STREET, NUMBER, POSTCODE, CITY, COUNTRY]
- Email: wahlpuls.info@gmail.com
- Website: <https://wahlpuls.com>

These details must match the provider named in Apple App Store and Google Play.

2. Local use

ZählWerk works without a user account or ZählWerk cloud. Player profiles, names, images, groups, active and completed games, scores, statistics, language settings and the local analytics choice are generally stored on the device. These data are not automatically transmitted to the provider.

Local storage is necessary for the app features requested by the user. Content can be deleted individually or in full within the app. Uninstalling the app also removes app data subject to the operating system.

3. Camera and photo library

Camera and photo-library access occurs only after device permission and only when the user takes or selects a player image or scans a player QR code. Personal photos remain local until the user explicitly exports or shares them. Permissions can be revoked in system settings. Images already stored must be deleted separately in the app.

4. QR codes, file transfer and sharing

Player QR codes contain names and selected ZählWerk avatars but no personal photos. Complete .zaehlwerk files may contain profiles including personal photos. Result images and files are passed to the system share function only when requested by the user. The user chooses the destination app and recipient. The destination service's privacy terms then also apply. The ZählWerk provider receives no automatic copy.

Anyone transferring another person's data must be authorised and must inform that person appropriately.

5. Optional local usage analytics

Only after explicit consent does ZählWerk locally count events such as app launch, game start, game completion and result sharing. Game type, language and player count as a size bracket may also be stored. Names, images, groups and individual scores are not recorded for analytics. These counters are currently not transmitted to a server.

The legal basis is consent under Article 6(1)(a) GDPR and, where applicable, section 25(1) TDDDG. Consent can be withdrawn under Settings > Privacy & legal, which deletes the local analytics counters. Refusal has no adverse effect.

6. Game suggestion by email

After confirmation, the "Game suggestion" feature prepares an email in the email app selected by the user. It is sent only by the user. The submitted content, sender address and technically necessary email metadata are transmitted to the provider and participating email services.

The purpose is to handle the request. Depending on the content, the legal basis is Article 6(1)(a), (b) or (f) GDPR. Messages are deleted when no longer needed unless statutory retention or evidence duties apply. Processing outside the European Economic Area by participating email providers cannot be ruled out.

7. App stores and operating system

Download, installation, updates, store diagnostics and any device or store-account information are processed independently by Apple or Google. ZählWerk receives no individual payment data. The relevant provider's privacy terms apply.

8. Recipients and international transfers

There are no recipients during purely local use. Recipients arise only from an email, QR/file transfer or share action initiated by the user. Providers and countries depend on the destination app selected. ZählWerk currently operates no backend and transmits no data for advertising or tracking.

9. Retention and security

Local data remains stored until deleted individually or in full or until the app is uninstalled. Exported and shared content must be deleted by the user at the relevant recipient. ZählWerk uses protected operating-system app directories. Protecting the device with a PIN, password or biometrics is recommended. Without a backup, data cannot be restored after device loss.

10. Data-subject rights

Where the controller holds personal data, the GDPR provides rights including access, rectification, erasure, restriction, portability and objection, and withdrawal of consent for the future. The provider cannot technically access locally stored app data; it is managed on the device.

Data subjects may complain to a data-protection authority, particularly at their place of residence, work or the alleged infringement.

11. Other people's data

Anyone who stores or transfers other people's names or images must be authorised to do so. Images and personal data must not be used or shared without any required consent.

12. Changes

This policy will be updated when features, data flows or legal requirements change. The current version must be available in the app and at a public HTTPS address accessible without sign-in.